



feta.

— Habla también el Papa de la celebración de dos sínodos continentales, uno panamericano y otro en Asia.

— Y vienen preparándose desde hace tiempo. El panamericano resultará interesante por el diálogo norte-sur. Sin duda que reflexionará también sobre los problemas que plantean allí las sectas. El de Asia tiene una importancia en el orden de la evangelización, como pro-

puesta respetuosa y firme de salvación.

— Juan Pablo II dice que le gustaría viajar a Sarajevo y a Oriente Medio. ¿En qué fase se encuentra la preparación de este viaje?

— Los viajes del Santo Padre a la antigua ex-Yugoslavia están realizándose progresivamente, Croacia, Slovenia... Sarajevo está en su corazón, como ha dicho con frecuencia.

El viaje a Tierra Santa y Jeru-

salén es su "viaje pendiente". Pablo VI comenzó con esta visita. Juan Pablo II desearía culminar y agregar a tantos viajes apostólicos esta visita descrita en "Tertio Milenio" nº 24, desde Egipto —el Sinaí y Moisés hasta Siria-Damasco y la conversión de San Pablo—, pasando por Belén y Jerusalén, nacimiento, muerte y Resurrección de Nuestro Señor. En el mes de diciembre pasado estuvo en Jerusalén monseñor Tauran y ha habido observadores que cree ver en esa visita una preparación más inmediata.

Pienso que quizá se esté esperando un gesto de paz, podría ser el reconocimiento mutuo entre el Estado de Israel y el Estado Palestino, la aceptación de la propuesta de la Santa Sede sobre Jerusalén y un estatuto que respeta las grandes religiones, la convivencia abierta entre todos los pueblos que allí viven, la consolidación de una paz justa y duradera...

El Papa dice también que con motivo del año 2.000 "los cristianos deberán hacerse voz de todos los pobres del mundo, proponiendo el jubileo como un tiempo oportuno para pensar entre otras cosas en una notable reducción, si no en una total condonación de la deuda internacional que grava sobre el destino de muchas naciones" (nº 51). En esta línea que propone Juan Pablo II, subrayaría estas necesidades: relanzamiento de las relaciones económicas más equilibradas entre los pueblos, llegando a ofrecer una deuda sostenible, la atención a los emigrantes y refugiados sin discriminación, mejora de cárceles, visita de presos, gestos de amnistía y reinserción, así como de desarme, para colaborar en la construcción de una humanidad nueva por la civilización del amor.

— ¿Qué iniciativas se han tomado o van a tomarse en España con motivo de las conmemoraciones jubilares?

— El Congreso de Pastoral Evangelizadora, proyectado por el

Y ÚLTIMAS NOVEDADES EN VHS
I D E O C E N T R O
O C E N T R O

LES OFRECE

VARIAS COPIAS DE TODAS
LAS NOVEDADES
JUGUETERÍA TODO EL AÑO

REGALOS Y GOLOSINAS EN:

Miguel de Cervantes, 47
MANZANARES